



LE LIVRE DE BORD

Association « LES AMIS DU MARTROGER »

Numéro 47 Juin 2017

Le mot du Président : Nous étions absents lors de la fête du Port de Noirmoutier et du salon du livre de mer parrainé par Georges Pernoud.

Vous pensez bien que nous aurions souhaité participer à ces événements importants pour l'île de Noirmoutier.

En même se déroulait le Régate des Oursons à Quiberon. 50 enfants de 6 à 16 ans en soins à L'Hôpital Robert Debré à Paris, accompagnés de 150 personnes, naviguent entre Quiberon et l'île de Houat pour le plus grand bonheur des enfants si courageux.

Depuis 26 ans l'association de l'hôpital Robert Debré relève le défi de *déplacer l'hôpital au bord de la mer* avec l'idée que le soin ne se limite pas à l'acte professionnel et que les outils thérapeutiques sont nombreux si l'on considère l'enfant malade dans sa globalité. Les jeunes patients s'ouvrent à de nouvelles relations hors du contexte de l'hôpital pour leur plus grand bien.

L'association Initiatives Grand Largue, partenaire de l'opération, met gracieusement à disposition skippers et leur bateau. Le Martroger fait partie de la flottille depuis 2012 et en accord avec le Président de la Communauté de Commune que nous remercions sincèrement nous avons fait le choix de répondre présent. Nous sommes toujours sous l'émotion devant ces petits oursons si attachants.



Merci à Colette et Rémi qui ont représenté les Amis du Martroger pendant notre absence



Le MARTROGER au milieu de la flottille des Oursons





L'honneur d'avoir à Bord Hélène Gilardi directrice de L'hôpital en grande discussion avec Salah à la barre

L'honneur d'avoir également à bord le professeur Yannick Aujard Président de L'association Robert Debré



La fabuleuse équipe du MARTROGER récompensée

Les Oursons et leurs accompagnateurs



La régates des Oursons, du baume sur les plaies

Hier, 50 enfants malades ont navigué entre Quiberon et Houat. Grâce à l'implication de l'association parisienne Robert-Debré et à des propriétaires de bateaux généreux.

Ouest-France
24-25 juin 2017

Reportage

Sur le ponton visiteurs de Port-Haliguen, à Quiberon, quelques fauteuils roulants, beaucoup d'enfants et des tas de sourires. Ils sont 50 jeunes, de 6 à 16 ans, et sont venus naviguer dans la baie à l'initiative de deux groupements : l'association Robert-Debré qui en fait venir quarante et la fondation ophtalmologique Adolphe de Rothschild qui en a pris en charge dix.

Ces jeunes sont soignés de façon régulière à l'hôpital Robert-Debré « pour différentes pathologies. Les enfants sont de moins en moins en permanence à l'hôpital, car l'hôpital de jour se développe », indique la directrice de l'hôpital, Hélène Gilardi.

Un tiers des jeunes a découvert la mer hier. Deux d'entre eux sont hissés sur le vieux gréement de Noirmoutier, le *Martroger*, un ancien baliseur des phares et balises. Ils retrouvent leur fauteuil roulant sur le pont du bateau en bois. Les adolescents ne disent rien et semblent un peu impressionnés.

L'association Grand Largue et ses membres plaisanciers se sont largement mobilisés en accueillant les enfants de façon bénévole à bord des différents voiliers et embarcations.

Ils ont pris la barre du vieux gréement

Déjà, avant de sortir de Port-Haliguen, les jeunes se font signe de bateau à bateau. Les deux fauteuils roulants sont bien calés. Chaque enfant est encadré par un soignant. La



Sur le pont arrière du vieux gréement « *Martroger* », un des jeunes malades est à la barre, guidé par un membre de l'équipage.

régate des Oursons permet au personnel de l'hôpital Robert-Debré et aux malades de se rencontrer en dehors du site dédié aux soins.

L'équipage du *Martroger*, aidé de membres de l'association Robert-Debré, hisse les deux voiles. Les jeunes regardent et semblent prendre de l'assurance sur ce vieux gréement au ponton bien stable. Pas peu fier, Rami se retrouve à la barre, guidé par

l'un des membres du *Martroger*. Son sourire s'élargit. Après lui, un autre jeune prend la barre.

Le président de l'association Robert-Debré, Yannick Aujard, est satisfait de voir le bonheur des plus jeunes. « C'est presque une année de préparation, dit-il. C'est un énorme investissement. Avec cette régates des Oursons, on contribue à guérir les cœurs et les têtes, pen-

dant que la médecine s'occupe des corps. »

Les petits régatiers ont fait halte à l'île de Houat et partagé le pique-nique avec les enfants de l'école. Puis ont fait route retour vers Quiberon. Hier soir, ils se sont endormis avec du vent et des vagues dans le creux de l'oreille.

Sophie CAPELLE.

Le MARTROGER et l'île de Noirmoutier a l'honneur dans OUEST -FRANCE

Merci à L'association Robert Debré et leurs partenaires, Initiatives Grand Largue, École Nationale de voile et des Sport Nautiques et j'en oublie, pour l'accueil et l'organisation parfaite

Merci à Jean Luc et à l'équipage qui ont tout donné

Houat

La régates des Oursons en escale sur l'île



Les régatiers étaient hier dans le port de Houat.

Hier, les enfants de l'hôpital Robert-Debré et de la Fondation ophtalmologique Adolphe de Rothschild étaient de passage sur l'île. Cette régates s'est réalisée grâce à l'association Initiatives grand largue qui met ses bateaux à disposition pour cette régates.

C'est un moment privilégié pour

les enfants qui oublient momentanément leurs soins en découvrant, pour nombre d'entre eux, l'océan pour la première fois. Après le pique-nique, enfants, soignants et navigants ont rejoint le continent hier soir.

Lire également en page Morbihan.

Association LES AMIS DU MARTROGER

Tél : 06 13 75 19 97

BP 714 - 85330 NOIRMOUTIER EN L'ÎLE

Mail : amisumartroger@gmail.com

www.amisumartroger.com -> Identifiant : martroger -> Mot de passe : nOirmOutier